

Los rojos sufren enorme mortandad en el sector de Teruel

Tres carros de asalto enemigos destruidos en la operación

Comunicado Oficial

Parte oficial de guerra con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las 20 horas del día 20 de Diciembre de 1937.—II Año Triunfal

En el sector de Teruel ha continuado la progresión de nuestras fuerzas, habiendo rechazado desesperados ataques enemigos, destruyéndoles 3 carros de asalto y causándoles enorme mortandad.

Las posiciones de Teruel han rechazado en el día de hoy varios intentos de asalto enemigos.

Salamanca, 20 de Diciembre de 1937.—II Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia, el General segundo Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

El rey de Inglaterra recibe en audiencia a Eden para informarse de la situación del Extremo Oriente

Próxima conferencia de las potencias signatarias del pacto de Roma

Londres.—El monarca recibió ayer mañana en audiencia al ministro de Relaciones Exteriores señor Eden, quien le dio cuenta del estado de la situación en el Extremo Oriente.

Como solo en muy excepcionales circunstancias el soberano concede estas audiencias, se supone que las relaciones anglo niponas pasan por un momento delicado.

La escuadra inglesa a Singapur

Singapur.—Ha llegado la escuadra inglesa.

Elecciones en Rumania

Budapest.—Con gran nerviosismo se están celebrando las elecciones generales.

Un club internacional

París.—«Le Matin» dice en su número de hoy que la Sociedad de Naciones debe ser convertida en un club internacional con grandes hoteles y casinos para los turistas extranjeros que allí se reúnan.

Conferencia de potencias

Budapest.—En los días 10, 11 y 12 de Enero las potencias signatarias del pacto de Roma celebrarán una conferencia en esta capital.

Tienen mayoría en el Parlamento

Varsovia.—El partido anticomunista cuenta ya con mayoría en el Congreso y casi con ella en el Senado.

El conflicto chino-japonés

Sanghay.—Según las últimas noticias la población de Yan Ken, de la que están muy próximas las fuerzas japonesas, ha sido incendiada por orden de mariscal chino.

La muerte del general Ludendorff

Berlín.—El Führer ha enviado un expresivo telegrama de pésame a la viuda del general Ludendorff diciendo que Alemania había perdido uno de sus mejores generales que lo fué tanto en la guerra como en la paz.

En el Palacio Episcopal

Inauguración del Comedor de Adultos

Asisten el señor obispo y el Alcalde

Ayer a las doce y media se inauguró en la planta baja del Palacio Episcopal el comedor de pobres adultos de la ciudad, que deseen participar de este beneficio.

Asistieron al acto el ilustrísimo y reverendísimo señor obispo de la Diócesis, el alcalde don Narciso Maderal, el canónigo señor Falces, concejal señor Mañón, representantes de la Prensa y otras personas.

Las autoridades conversaron afablemente con los ancianos que habían acudido, ofreciéndoles junto a la ddiva material la palabra cariñosa y entrañable que siempre tiene al servicio del prójimo la verdadera hermandad cristiana.

Fueron servidas veintitrés raciones, perfectamente condimentadas.

La nueva obra del Comedor de Adultos responde al programa del alcalde señor Maderal, con tan honroso tesón llevado a la práctica día tras día, de que no haya un solo necesitado en Cáceres que quede sin comer.

A este propósito nos ruega hagamos saber que cuantos menesterosos deseen recibir la comida de este nuevo Centro, o soliciten de la Alcaldía donde se les proveerá de los correspondientes tickets.

¡Viva España!

Crónica de guerra

Los enemigos del bajo Aragón confirman su derrota con nuevos desastres

Un día más los rojos del bajo Aragón han puesto de manifiesto su incapacidad absoluta para desarrollar planes estratégicos contra los ejércitos nacionales. Si no bastaban las réplicas que obtuvieron en los primeros instantes de la tan cacareada ofensiva, ofensiva «monumental», como ellos la han llamado, serviría el desastre de hoy para confirmación contundente del descalabro sufrido.

Insistencia, loca insistencia la de los rojos desesperados; aquella mala fe que les armamos en los primeros instantes, cuando les formamos la bolsa, que se cerró, se estrechó y les sirvió de cebo maravilloso y encantado, donde perecieron millares de hombres, no podía ser a los ejércitos marxistas de prueba, porque ellos cuando conciben una ofensiva y echan la carne en el asador, no cesan de insinuar hasta que no han quemado todos los recursos, hasta que no consumen todas sus fuerzas, hasta que no pierden todos sus efectivos, y así esta vez, no escarmentaron con los miles de bajas obtenidas en el primer momento, sino que han querido demostrar una vez más el fracaso de su técnica desesperada.

Envalentonados con las ventajas obtenidas, ventajas solo materiales, efecto de la sorpresa, en el instante mismo de iniciar la marcha desesperada y en la que ellos tenían puestas sus esperanzas, quisieron continuar; parte ya por desesperación, parte por intentar liberar a aquellos hombres que se encontraban perdidos en la bolsa. Y así ha resultado su intento: el objetivo que ellos habían determinado sigue siendo tan inexpugnable para los marxistas como la conquista

teórica, pero se encuentran siempre con los descalabros reales. Así, en esta ocasión, no tiene carácter el desastre; ya se irán conociendo poco a poco los detalles de la gran «debacle». Es algo sorprendente: parece como si los ejércitos de Prieto se hubieran congregado en este punto para sorprendernos y así ha resultado todo. A gran masa gran carnecería. No hablemos del botín.

Rebasa esto las cifras de toda normalidad.

Nuestras tropas, firmes al principio por razones de estrategia y obedeciendo a órdenes superiores, han emprendido la marcha de progresión, ahuyentando a los borreguillos de los rebajos indisciplinados y en desorden completo, que buscan ya una huida vergonzosa ante el temor de perecer en la loca demanda de una huida suicida.

No pensaban ellos que Teruel serviría para cebo en esta forma; y así ha sido. Ni la nieve ni el temporal han sido obstáculos para que podamos enseñarles una vez más nuestro poderío. El enjambre se ha despatado, ha perdido la conciencia del lugar y allá va corre te corre a la desbandada más caimantosa.

Es posible que no vuelvan a pensar en ofensiva de esta índole por estas latitudes. Ya van escarmentados para un poco de tiempo, acaso para siempre, pues es muy probable que no tengamos ocasión de reunir de nuevo esos restos de ejércitos que les van quedando como fruto de esta matanza formidable.

Lo más curioso de esta ofensiva es que el valor que pregonaban en sus bravatas radiofónicas, ha denegado en un ridículo espantoso, con caracteres de verdadera tragi-comedia, nuestros soldados tenían y tienen que contemplar con verdadera risa la cobardía singular de unas tropas que no hacen caso al correr de armas ni de municiones y lo abandonan todo, en marcha de espanto, huyendo de nuestros soldados como de algo que les infunde horror indescriptible.

Han cambiado totalmente los papeles de una manera contundente, con evidencia suma: ayer fuimos dique de una loca ofensiva, hoy somos ya un torrente desbordado que no puede ser detenido contra los rebajos que intentaron salirse del redil.

A esperar más detalles: hay para sorprenderse. Y huele a pólvora por doquiera y hasta parece que comienzan a roncarse unos cañones que hablan de victoria total. ¿Será que ha llegado la hora?

Resolviendo dudas y aclarando posiciones

Importante nota del Gobierno nacional

Habiendo surgido consulta de orden internacional acerca de la interpretación de la nota del Gobierno Nacional sobre su acción marítima y aérea en los puertos de la zona roja, se hacen públicas las siguientes aclaraciones:

Primero.—El Gobierno Nacional no reivindica todavía que las medidas que han de ser adoptadas por sus fuerzas navales de patrullas sean constitutivas de un bloqueo de materia legal y técnica.

Segundo.—Las operaciones de minas de las fuerzas nacionales en la vecindad de los puertos rojos están dirigidas contra barcos de guerra y mercantes rojos y no pueden ser consideradas como dirigidas especialmente contra barcos mercantes.

Tercero.—No es la intención de las patrullas nacionales inferir a los buques mercantes, no contrabandistas, extranjeros que se encuentren fuera de aguas territoriales. En el caso de barcos que estén dentro de nuestras aguas territoriales se tomarán las medidas de fuerza necesarias para hacer cumplir las órdenes dadas por las patrullas.

Cuarto.—Las operaciones contra puertos rojos no serán nunca dirigidas contra barcos mercantes extranjeros, no contrabandistas, que se encuentren en ellos o en su inmediata proximidad. Sin embargo, la proximidad de dichos barcos a objetivos militares hace posible que sean dañados por bombas o granadas, de lo cual no se hace responsable en absoluto el Gobierno Nacional. A este respecto las zonas de seguridad de Valencia y Barcelona son consideradas como tales solamente para barcos de guerra extranjeros. La seguridad de los barcos mercantes que las utilicen no puede ser en modo alguno garantizada.

Quinto.—El Gobierno nacional advierte que barcos que entren en puertos rojos incurrirán en serio peligro de minas y en el que pudiera implicar las operaciones militares que se realicen.

Sexto.—El Gobierno nacional desea evitar adoptar medidas para conseguir sus objetivos que padecieran ser objeto de censura legal y al mismo tiempo tiene el propósito firme de ejercer sin limitación alguna todas aquellas medidas que en derecho le corresponden.

El bolchevismo en Méjico

«La Voz de España», órgano del «Komintern», publica un artículo sobre la bolchevización de Méjico.

Dice que allí existe un partido que se denomina nacional progresista y que prepara el terreno para la creación de un Frente Popular.

Este quedaría constituido por referidos partido y por organizaciones comunistas y campesinas.

Añade que Cárdenas es un buen amigo de España y China y un enemigo del fascismo en el Exterior.

En efecto; la agricultura está ya colectivizada en Méjico y los ferrocarriles nacionalizados y no tardará mucho tiempo en que la industria también lo esté.

A pesar de ello, termina diciendo el articulista, es preciso ir al Frente Popular para asegurar el predominio de Moscú en Méjico.

Siguen las ejecuciones

Moscú.—Han sido ejecutados ayer ocho oficiales rusos.

También lo han sido el embajador soviético en Turquía, un diplomático, un jefe de partido y un íntimo amigo de Stalin.

El redactor de la Agencia H. vas comunica que ahora el «Kremlín» está

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Jafatura Provincial

Administración

Se ruega a todos cuantos tengan facturas pendientes de cobro en esta Administración, entreguen un duplicado o nota de las mismas en nuestras oficinas hasta el día 25 del actual y horas de once a trece, con el fin de proceder a su liquidación al cerrar las operaciones de fin de año.

Se advierte que de no presentarse los duplicados en el plazo indicado, se entenderá que renuncia a su cobro.

Cáceres, 17 de Diciembre de 1937.—II Año Triunfal.—El Delegado provincial de Administración, Saludo a Franco. Arriba España.

trajeros residentes en Moscú. Ayer lo fueron varios ciudadanos checoslovacos y dos súbditos americanos que estuvieron alojados en un hotel y eran íntimos amigos de varios dirigentes comunistas.

Estos dos desgraciados seguramente han sido fusilados porque conocían secretos que interesa al «Kremlín» que no se descubran.

De la Cruz Roja

En el sorteo celebrado ayer correspondió el obsequio rifado al número 3.942

Según habíamos anunciado, ayer a las doce horas, se celebró en el local de la Asamblea Provincial de la Cruz Roja de Cáceres, el sorteo del obsequio que esta rifaba. Presenciaron el acto el Alcalde de la ciudad, señor Maderal, el Agente de Policía señor Pallés, en representación del Comisario; presidente de honor, presidente, vicepresidente, secretario y varios vocales de la Asamblea provincial y diversas personas ajenas a la Institución.

Previo a la insculación de todas las matrices de las papeletas cocodadas, el señor Alcalde sacó una de aquellas que tenía el número 3.942, al que por tanto correspondió el obsequio. Puede pues el favorecido por la suerte dirigirse urgentemente a la Asamblea de la Cruz Roja para que esta le proporcione los medios para recoger el premio, una vez que acredite en forma ser el poseedor de la papeleta premiada.

Como la rifa ha producido a la benéfica Institución un ingreso verdaderamente extraordinario, la Asamblea quiere conservar de ella en sus oficinas un recuerdo perenne y al efecto, «Tori», el gran dibujante cáceres, todo inspiración, gracia y arte ha regalado a la misma un preciosísimo dibujo en colores que parece uno de los cerditos de la famosa película de Walt Disney que la Asamblea le ha agradecido mucho.

La Directiva, por nuestro conducto, envía las más rendidas gracias a cuantos de una u otra forma han contribuido a tan rotundo éxito.

Para las próximas fiestas de Año Nuevo, la Cruz Roja de Cáceres destinará un donativo de consideración—cuya cantidad se hará pública oportunamente—en obsequio de los gloriosos heridos de los hospitales.

JAVIMAR.

